
　みなさんこんにちは。4月23日に行われた統一
地方選におきまして、1,548票の付託を得て無事２
期目を迎えることができました。ご支援いただいた
みなさまに感謝を申し上げるとともに、しっかりと
19期で取り組んできたとの継続と反省をいかし、
20期もしっかりと活動してまいります。
　さて、前期の振り返りながら、今期の決意をみな
さまにお伝えしていきたいと思います。前期はなん
といっても「新型コロナウイルス感染症」と「ロシ
アによるウクライナ侵略」による様々な影響があり
ました。新型コロナでは、緊急事態宣言の発出とそ
れに伴う学校休業やリモートワークの広がり、国か
らは突然のマスク配布。目黒区においては緊急事
態宣言中の異例の区長選挙。実施が計画を上回る
小中学校のタブレット端末の配布。ワクチン接種が
開始され、目黒区ではワクチン接種を公式ラインで
始めたことから登録者数は他の自治体を大きく上回
ることになりました。まだまだ書き切れませんが、

題としてとらえ、解決してきたことはあります。高齢
福祉との違いはなんといっても付き合いの長さにあ
ります。現場のことを議会で取り上げることや、行
政サービスの向上へ欠かせないと考えております。
このままのキャリアを積み上げていくことはお伝え
します。
　誰もが「共に学び、育ち、共に生きる社会へ」と
これまでと変わらない訴えをして当選しました。軸
をぶらさず取り組んでいきます。なにより重要なの
は、これまで以上に迷った時は仲間に相談し、情報
はどんどん発信していきます。終わりに突然ではあ
りますが「福祉」について、これまでは「障害福祉」「児
童福祉」に注力してきましたが、やはり「高齢福祉」
について、もっとしっかり取り組まないといけません。
私自身、この3福祉の分野においてたくさんの助力
をもらいつつ、2期目についての決意表明とさせて
いただきます。今後ともよろしくお願い申し上げます。

新しい生活様式となり、私たちの生活もガラッと変
わった3年間でした。
　2022年2月にはウクライナ侵略が始まり、避難
民を目黒区でも受け入れています。今回の受け入
れ方については、東京都との連携を始め、庁内連
携として関係部署連絡調整会議も設置されました。
これは、19期での過ちとして過去のレポートでも触
れ、次ページでも掲載しますが、その辺も影響して
いると考えます。
　次に押し寄せたのは物価高、エネルギー高騰と
身の回りの全ての物が値上がりしました。すべての
人に影響が及んでいるにも関わらず、物価高に収
入が追いついていないのが現実です。ここでも区
としてできる事は、これまでも取り組んできましたが、
今後もさらなる対応が必要だと感じています。
　一方で、区政においては２期連続予算増、最大
規模の当初予算となりました。現在、国では過去最
高の税収になるというニュースもあります。その予

算をしっかりと区民生活向上のために取り組み、チ
ェックしていきます。
　そして、20朞へ向けた決意です。これまでも「共
に生きる」ことを目指して取り組んできました。選
挙期間中にはフルインクルーシブ教育に向けて取り
組むことや、ヤングケアラーのさらなる支援、学校
給食の無償化を訴え、保育園の民営化に歯止めを
かけたことは伝えながら、保育士の配置基準につ
いて見直すことを訴えました。また、学童保育クラ
ブにおいては、待機児童が発生していること、区内
で偏在していることを訴えました。「保育園と学童保
育クラブはセットで整備をするべき」と一区民であ
った15年前から声を上げてきたのも私です。なぜ
か？保育園を卒園した子は必然的に学童保育クラブ
が必要だからです。
　また、私はたびたびレポートでも触れてきました
が障害を持つ方への支援者としても仕事をしており
ます。その現場から見えてきたことをこれまでも課

学校給食の無償化についてレポート
　みなさんこれを見てください。学校給食の無償
化をしている区と行っていない区をわかりやすい
ようにしてみました。（提供：西崎つばさ都議）
あまりにもショッキングなのでここで取り上げま
した。孤立しています。私は2020年の一般質問
で初めて学校給食の無償化について取り上げまし
たが、けんもほろろとはこの事で、全く見向きも
されませんでした。しかし、この3年間他区はど
んどん進めてきました。他区が進む度に、たびた
び議会で取り上げてきました。選挙でもこのこと
はみなさんに約束しました。しっかりと学校給食
無償化にしっかり取り組んでいきます。
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2011年に起こった東日本大震災では多
くの命が失われ、たくさんの人たちが深刻
な被害を受けました。これが発端となり、
目黒区は気仙沼市で被災し生活のすべて
を失ったＡさんを受け入れました。
　しかし、被災者の生活再建を支援する
立場であるはずの目黒区は、2018年３月
31日に宮城県の応急仮設住宅無償提供が
打ち切られたことを盾に、危篤状態の夫を
抱え身動きできない状況にあった被災者
Ａさんに避難住宅からの退去を求め、さら
に2021年５月に、建物明渡しと弁償金
750万円余（当時の額、最終決定額は

850万円余）を求め、Ａさんを訴える議案
を区議会に提出しました。
　その議案は都市環境委員会、企画総務
委員会を経て同年６月に本会議に提出さ
れ、私はうかつにも、しっかりと精査をせ
ずに議決に臨み、提訴に「賛成」をしてし
まいました。
　自分が誤った判断をしたと気づいた私
は、2022年２月に結成された「めぐろ被
災者を支援する会」に加わりＡさんを支援
する方々と共に活動し始め、区政・活動報
告レポート№13号（2022年8月5日発行）
および№15号（2023年1月7日発行）で、

東日本大震災の被災者であるＡさんを目
黒区が訴えたことについて触れました。
№13号で、区議会において自分が提訴に
賛成してしまったことについて謝罪を述べ
ました。しかし、その謝意を直接Ａさんに
お伝えする機会を逃したままであったにも
かかわらず、№15号にあたかも直接謝罪し
たかのように掲載し配布してしまい、支援
したいという自分の思いとは裏腹に、Ａさ
んにさらなる苦しみを与えてしまいました。
　このことを重ねてお詫びいたします。
　この度、Ａさんの支援者を通じてAさん
にお会いする機会をいただきました。Ａさ
んにこれまでのレポート発行にいたった経
緯や今後の対応について説明した後、議
決の件とレポートの件について直接謝罪
いたしました。

　目黒区により、また私の過ちにより辛い
思いをされているにもかかわらず、Aさん
は私の謝罪を快く受け入れ、「笑って許し
たい」「これからも支えてください」と言っ
てくださいました。その心配りに心から感
謝しています。
　この過ちをどう取り返していくのか、そ
れを自分自身に厳しく問い続けながら、区
民のためにさらにしっかりと取り組む覚悟
で、二期目に臨んでいきます。今後ともど
うぞよろしくお願い申し上げます。

※目黒区が被災者Ａさんを訴えている件につ
いては、折に触れご報告させていただきた
く思います。みなさまにも一緒にＡさんを
支えていただければ幸いです。

卒業式と入学式
春は出会いと別れの季節ですね

　娘がこの春卒業式を迎えました。また、
その１ヶ月後には大学の入学式もありました。
この写真は大岡山小学校で行われた卒・入
学式の一コマです。来賓でお招きいただき
ました。同様に第八中学校の卒・入学式も
招かれました。ようやくコロナも落ち着き再
開しました。議員として見送り、お迎えする
のは初めてです。

仲間みんなでつり大会
おいしい魚と出会い、食らう！

　選挙が終わって、我慢をしていたつりを
久しぶりに堪能しました。今回は横須賀の
走水へGO !　船を貸し切り、介護の仲間、
いつも釣りに行く仲間たちとアジ釣りを楽し
みました。大漁です。帰宅してからいつも
のように捌き、家族みんなの胃中に収まり
ました。興味のある方、一緒に行きましょう。

19期に私の起こした過ちについての
お詫びと訂正

日曜日
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タウンミーティングのご案内 介護保険の改定について

2024年4月から介護保険料が改定され、まだ正確な金額は不
明ですが、確実に上がります。別表は過去2回(6期⇒7期⇒8
期)の見直しで、要介護度「3」を参考に作成しました。3年毎
の見直しで負担が増し、必要な介護を受けられないこと、滞納
の増加も懸念されます。一方で、報酬規定の見直しで事業所は
報酬増につながります。介護職経験者としてこれからは介護保
険についてもしっか
りと勉強し取り組ん
でいきますので、今
後ともよろしくお願
いいたします。

左記の日程で行います。時間は14時～
16時。場所等詳細は次号、または下記
のQRコードからお問い合わせいただけ
ればと思います。

定期購読のご案内
　今期からレポートの方針を改めます。回数を増やしていきたいと思
います。というのも、定例会毎だと、3ヶ月遅れのお話しを届けるこ
とになります。そこで、回数を見直しなるべく新しい情報をみなさま
にお届けできたらと思いました。郵送についてはこれまで同様年4回
（２号分同封）とさせていただきます。定期購読者を増やしたいです。
お友達を紹介していただけませんか、よろしくお願いいたします。
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